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Как научить ребенка общаться? 

  

Общение играет ведущую роль в развитии ребенка. 

Друзья, как правило, появляются в детском саду, во дворе 
дома, где живет малыш, а затем и в школе. Если ребенок не 
хочет общаться со сверстниками или у него что-то не 
получается в коммуникативном плане, необходимо ему 
помочь. 

Наблюдайте за взаимоотношениями своего ребенка с 
другими детьми. К двум годам ему становится недостаточно 

общения только в кругу семьи. Родители не должны 
препятствовать тому, что малыш тянется к сверстникам. 
Огромную роль в развитии коммуникативных навыков играет 
посещение различных развивающих мероприятий, секций 
или кружков. Практически в каждом городе есть группы, в 
которых опытные педагоги занимаются с детьми, еще не 
посещающими детский сад. Как раз там их учат общаться друг 
с другом. 

Посещайте с ребенком детскую площадку во дворе дома, 

так как она также выступает территорией, на которой дети 
учатся общаться. Объясните малышу, как сделать первый шаг 
для того, чтобы познакомиться. Возьмите его за руку и 
познакомьтесь с другим ребенком. Пусть это произойдет 
сначала с вашей помощью. 

Учите ребенка не конфликтовать с детьми, не быть 
жадным, развивайте в нем зачатки великодушия. Ведь 
довольно часто можно наблюдать «бои» за ведерко или 
совочек на детской площадке. Такое «общение» может отбить 
охоту у более слабого ребенка («проигравшего») к 

установлению контактов с другими детьми. Не стойте 
пассивно в стороне в таких ситуациях, обязательно 
вмешивайтесь и сглаживайте ситуацию. 

https://www.kakprosto.ru/kak-131177-kak-otkryt-detskiy-kruzhok
https://www.kakprosto.ru/kak-814089-kak-mat-mozhet-vospitat-syna-nastoyaschim-muzhchinoy
https://www.kakprosto.ru/kak-42290-kak-obustroit-samomu-detskuyu-ploshchadku
https://www.kakprosto.ru/kak-813476-kak-sdelat-mashinu-iz-lego


Проводите дома различные беседы с ребенком о том, что 

нужно уметь слушать других, сочувствовать им, сопереживать, 
если что-то случилось нехорошее, пытаться помочь. 
В мальчике развивайте мужественность, джентельменское 
отношение к девочкам, в девочке – скромность и 
женственность. 

Задача родителей — объяснить ребенку, что остро 
реагировать на обидные прозвища и плохие слова со стороны 
сверстников не стоит. Если уже в детстве малыш научится 
спокойнее относиться к провокациям своих товарищей, 

то в будущем его стрессоустойчивость поможет избежать 
множество неприятных ситуаций. 

В конечном счете, каждый родитель сам решает, как 

научить ребенка общаться со сверстниками с учетом 
особенностей его характера и принципов воспитания в семье. 
Но важно помнить, что дети часто копируют поведение 

взрослых. А это значит, что в случае возникновения сложных 
ситуаций в детском коллективе необходимо 
проанализировать отношения внутри семьи и стиль общения, 

который практикуют окружающие ребенка взрослые.  

 

https://www.kakprosto.ru/kak-895988-kakaya-forma-zhivota-pri-beremennosti-malchikom-
https://www.kakprosto.ru/kak-827946-kogda-rebenka-mozhno-sazhat-v-hodunki
https://www.kakprosto.ru/kak-24616-kak-otmetit-den-rozhdeniya-rebenka-10-let

